



Comment se détacher des notes et du bulletin de fin de trimestre ?

Les enfants et adolescents ne sont pas leurs notes !



En fin de trimestre, les tensions autour des notes sont exacerbées et il peut sembler efficace pour motiver les enfants et ados à travailler de les **punir** ou les **menacer** (comme les priver de cadeaux à Noël ou d'écran). Cette **emprise du scolaire** sur la vie est dommageable.



Créer des rapports authentiques

Créer des relations authentiques, c'est **être ensemble** (et pas seulement assurer le fonctionnement de la maison ou punir les mauvaises notes). Certains enfants et adolescents vont trouver des **ersatz de relation** parce que la vraie relation et la connexion émotionnelle manque à la maison.



Notre façon d'être adulte fait-elle sens ?

Nous pouvons raconter notre propre journée pour faire de ce moment un **réel temps d'échange**. Cela peut être l'occasion de nous demander **si notre vie d'adulte fait sens et donne envie à nos enfants de grandir**.

Penser au "curriculum caché"

Le curriculum caché concerne les choses apprises dans le cadre de l'école **sans que cela soit ouvertement enseigné**. Cela concerne des apprentissages comme le fait de vivre avec d'autres dans un espace clos, à doser son effort, à s'entraider, à rêver en cours sans se faire prendre, à se révolter contre l'injustice, à nouer des **amitiés**...



Des questions pour se détacher des notes

- Qu'as-tu appris **d'intéressant** (en expliquant le concept de curriculum caché pour faire passer l'idée que les apprentissages ne sont pas forcément académiques) ?
- Que retiens-tu de ta journée ?
- Qu'est-ce qui t'a fait **rire** aujourd'hui ?
- Quel a été ton **moment préféré** aujourd'hui ?



Vivre, c'est plus que courir après les bonnes notes

"Vivre, c'est plus que courir après les bonnes notes. Vivre, c'est plus que préparer des examens. **Les enfants savent faire autre chose que loucher sur un bulletin**. C'est les humilier que réduire ce dont ils sont capables aux seules notes obtenues à l'école." – Gérald Hüther et Uli Hauser (Source : Tous les enfants sont doués)